

Workshop für Pflegende von Menschen mit Demenz

Eintauchen in die Welt von Menschen mit Demenz – So werden Demenzerkrankte kompetent begleitet

SCHAAN Pflegende Angehörige und professionelle Kräfte, die eine grosse Aufgabe in der Begleitung und Betreuung von demenzerkrankten Menschen erfüllen, fällt diese anspruchsvolle Aufgabe leichter, wenn sie Verhaltensweisen von Menschen mit Demenz richtig einzuschätzen lernen. Ziel dieses Workshops ist es, die eigenen Kompetenzen für den Umgang mit Menschen mit Demenz sowie für ein gelingendes Miteinander zu stärken. Der Einsatz von validierender Pflege zeigt die Wertschätzung der Wirklichkeit von an Demenz Erkrankten, bringt Erleichterung, mehr Freude, weniger Stress sowie Humor für die Pflegenden und den Menschen mit Demenz.



Workshop in der Stein Egerta: Eintauchen in die Welt von Menschen mit Demenz. (Foto: ZVG)

Konkrete Inhalte des Nachmittags in der Stein Egerta in Schaan

- Kennenlernen demenzieller Verhaltensweisen;
- Verbale und nonverbale Kommunikation;
- Erkennen psychosozialer Bedürfnisse;
- Validation nach Naomi Feil und die praktische Umsetzung;
- Einbringen eigener Erfahrungen und Austausch;
- Mitnehmen fachlicher Impulse. Referentin Rosmarie Fink ist Lehrerin für Validation®, Coach für angehörige und beruflich Pflegende. (pr)

ANZEIGE



ÜBER DEN WORKSHOP

- **Datum/Zeit/Ort:** Donnerstag, 30. März, 13.30 bis 17 Uhr, Stein Egerta, Schaan
- **Kosten** (inklusive Pausenverpflegung: 150 Franken
- **Anmeldung** (explizit erwünscht): +423 232 48 22 (Telefonnummer); Hinweis: «Kurs 539»
- **Mehr Informationen:** www.demenz.li

«Saul»

Im Schatten der grossen Schwester

SCHAAN Bereits seit Mitte Januar proben rund 80 Sänger des Chorseminars Liechtenstein am neuen Projekt. Dieses Jahr gelangt das Oratorium «Saul» von Georg Friedrich Händel zur Aufführung.



Proben fleisst: Sänger des Chorseminars Liechtenstein. (Foto: Hans Böni)

Wer an Georg F. Händel denkt, kommt am Oratorium Messias nicht vorbei. Saul, ebenfalls ein Oratorium, braucht sich aber musikalisch überhaupt nicht zu verstecken und tritt für uns dieses Jahr mit dessen Aufführung aus dem Schatten der grossen Schwester hervor. Der sehr bekannte Trauermarsch aus Saul wird sehr häufig an grossen Beerdigungen gespielt. Etwa bei Winston Churchill, Georg Washington oder auch in Deutschland an der Beisetzung von Richard von Weizsäcker. Saul erzählt die Geschichte vom ersten König Israels und dessen späteren Nachfolgers David. David feiert grosse Erfolge im Krieg Israels gegen die Philister und präsentiert bei seiner Rückkehr den Kopf Goliaths. Mächtig beeindruckt feiert ihn das Volk und zunächst auch König Saul, der ihm seine Tochter Merab zur Frau geben will, diese weigert sich aber aus Hochmut. Sehr bald kommt aber die Eifersucht des Königs ins Spiel und Saul findet, es könne nicht sein, dass David mehr Beachtung findet als er, der König. Die Missgunst steigert sich dermassen, dass Saul seinem Sohn Jonathan befiehlt, David zu töten. Jonathan, mittlerweile ein Freund Davids, widersetzt sich seinem Vater. Auch

alle anderen hinterhältigen Versuche, Davids zu töten scheitern. Im Gegenteil, nun gesteht Sauls zweite Tochter Michal ihre Liebe zu David. Der König muss akzeptieren, dass David von allen hochgelobt wird. König Saul und sein Sohn Jonathan ziehen in den Krieg und fallen in einer Schlacht. David wird vom Hohepriester als neuer König Israels ausgerufen. Wir freuen uns, dass das SOL uns wiederum mit seinem vollen Können unterstützt. (pr)

Über die Aufführungen des Chorseminars

- Die **Aufführungen** dieses wunderschönen Werkes finden am **8. April** (Kulturbühne Ambach in Götzis um 19.30 Uhr) und **9. April** (SAL, Schaan, um 17 Uhr) statt.
- **Als Solisten treten auf:** Katja Starke, Alt; Sarah Längle, Sopran; Eva Oltivanyi, Sopran; Michael Nowak, Tenor; Martin Summer, Bass; Christian Büchel, Bass; Ruben Banzer, Tenor.
- **Vorverkauf** in Götzis: www.v-ticket.at oder beim Musikladen-Kartenbüro (Telefonnummer: +43 5522 41 000). In Schaan unter der Telefonnummer +423 237 59 69 oder auf www.tak.li.

Neueste Modelle in der Schlossgarage Lampert AG

Ausstellung Anlässlich der Auto-Lie (25. und 26. März) lädt die Schlossgarage Lampert in Vaduz wieder zur Frühlingsausstellung ein. Damit soll zum einen den bestehenden Kunden für die Treue gedankt werden. Und zum anderen hält die Garage für Interessierte auch einige interessante Neuheiten bereit.

Sehenswert ist etwa das neuste Modell von Toyota. Der Toyota C-HR (der Name steht für Coupé High-Rider) ist ein kompakter SUV, der mit seinem Design und den verschiedenen Motorvarianten überzeugt. Von Fahrzeugen, die mit Allradantrieb

ausgestattet sind, bis hin zum sparsamen Hybridfahrzeug ist alles möglich. Auf die neue Technologie des Hybridantriebes setzt auch der neue

Prius Plug-in. Die zweite Generation des Prius Plug-in Hybrid beeindruckt mit erhöhter Reichweite, verbesserter Leistung sowie einer neuen Höchstgeschwindigkeit des Elektro-Modus. Die Schlossgarage Lampert ist aber nicht nur Verkaufs- und Ser-

vicestelle der Marken Toyota und Lexus, sondern seit Januar 2016 auch offizieller Vertreter der Ssang-Yong-Gruppe. Damit nimmt die Garage eine besondere Stellung ein, denn sie ist im Land die einzige Verkaufsstelle des koreanischen Allrad-

spezialisten. Natürlich können die verschiedenen Modelle auch getestet werden. «Wir stellen eine breite Palette von Autos für Probefahrten zur Verfügung», freut sich Verkaufsberater Stefan Kindle auf zahlreiche Interessierte. (pr)

www.volksblatt.li

ANZEIGE

EINLADUNG ZUR FRÜHLINGSAUSSTELLUNG

25.03. - 26.03.2017

TOYOTA

ALWAYS A BETTER WAY

LEASING
JETZT AB
0,9%

Unsere neuesten Modelle erwarten Sie! Jetzt mit attraktiven Cash-Prämien und 0,9% Leasing*. Bringen Sie die ganze Familie mit und lassen Sie sich überraschen. Wir freuen uns auf Sie!

Schlossgarage
LAMPERT AG

Schlossgarage Lampert AG
Zollstrasse 1
FL-9490 Vaduz
+423 375 10 10
schlossgarage.li

Öffnungszeiten:
Samstag von 9-17 Uhr / Sonntag von 10-17 Uhr

* C-HR Hybrid Style, FWD, 1,8 HSD, 90 kW, Ø Verbr. 3,91/100 km, CO₂ 87 g/km, En.-Eff. A, CO₂-Emissionen aus Treibstoff- und/oder Strombereitstellung: 20 g/km, Ø CO₂-Emissionen aller in der Schweiz immat. Fahrzeugmodelle: 134 g/km. Leasingkonditionen: Eff. Jahreszins 0,90%, Vollkaskoversicherung obligatorisch, Kautions vom Finanzierungsbetrag 5% (mind. CHF 1'000.-), Laufzeit 24 Monate und 10'000 km/Jahr. Eine Leasingvergabe wird nicht gewährt, falls sie zur Überschuldung führt. Die Verkaufsaaktionen sind gültig für Vertragsabschlüsse mit Inverkehrsetzung vom 1. Februar 2017 bis 31. Mai 2017 oder bis auf Widerruf.